

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 178/Martes 13 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [¿Quién quiere que esos soldados permanezcan en Irak? \(Rebelión\).](#)
- [Revueltas en un mundo sin normas. \(El País\).](#)

DE CUBA

- [Obama puede decidir indulto de los Cinco a partir de su poder y las leyes de EE.UU., reitera Alarcón ANSA.](#)
- [Piden ante la Embajada de EE.UU. en España la liberación de los Cinco Héroes EFE.](#)
- [René González debe regresar a Cuba tras cumplir su condena.AP/REU.](#)
- [Abogados insisten en inocencia NTX/IPS.](#)
- [Confía Embajador en que mexicanos conozcan el caso de los cinco reos en EE.UU NOTIMEX.](#)
- [Legalizará Panamá status de 65 cubanos radicados en ese país DPA.](#)
- [Injerencistas declaraciones del Presidente de EE.UU DPA.](#)
- [Confirman la liberación de dos integrantes de grupúsculos en Santiago de Cuba EFE/AP.](#)
- ["Kennedy lloró tras el fracaso de la invasión por Playa Girón". ANSA](#)
- [Evangélicos dicen que no saldrán del templo "hasta que Dios nos lo indique" EFE.](#)
- [Opinión de vecinos y transeúntes acerca del incidente en templo protestante ANSA.](#)
- [Realiza Rodrigo Malmierca visita de trabajo a Brasil EFE.](#)
- [Rinden tributo al expresidente chileno Salvador Allende XINHUA.](#)
- [Agricultores buscan reducir la importación de alimentos, intentan cultivar trigo REUTERS.](#)
- [Evolución positiva muestra niña sometida a trasplante hepático XINHUA.](#)
- [Expertos participan en evento sobre impacto de la biotecnología en los alimentos NOTIMEX.](#)
- [Inauguran singular cineclub para ciegos XINHUA.](#)
- [Comienza encuentro de cineastas de África, el Caribe y diásporas XINHUA.](#)

DEL MUNDO

- [Economía global sigue al borde del precipicio REUTERS.](#)
- ["Militar gana elecciones en Guatemala, habrá segunda vuelta". REUTERS](#)
- [Encuestas en España pronostican triunfo de Rajoy DPA.](#)
- [Advierte Gadafi que luchará hasta la victoria ANSA.](#)
- [Rey de Jordania insta a la UE a que apoye creación de un Estado palestino EFE.](#)
- [HRW denuncia crímenes de milicia y policía local en Afganistán EFE.](#)

REBELIÓN (Versión digital)

12 de septiembre de 2011

ESPAÑA

¿QUIÉN QUIERE QUE ESOS SOLDADOS PERMANEZCAN EN IRAK?

Patrick Cockburn*
CounterPunch

Estados Unidos está negociando para mantener varios miles de soldados en Irak más allá de la fecha oficial de su retirada a finales de año, aunque Irán y Turquía están eclipsando su influencia en el país.

EE.UU. e Iraq están discutiendo si 10.000 soldados estadounidenses deberían permanecer como símbolo de la continuidad del compromiso estadounidense en Iraq y con funciones de entrenamiento. Los funcionarios de Washington han sugerido que podría ser incluso una cifra menor, entre 3.000 y 4.000 soldados, pero esta puede ser una táctica negociadora para conseguir que el fraccionado gobierno iraquí adopte una decisión.

Cualquiera que sea la cifra final, el número será una porción de los 146.000 soldados que estaban en Iraq a principios de 2009; su partida significa que el estatus de EE.UU. está desvaneciéndose como potencia extranjera en el país.

La influencia iraní crece en Bagdad debido a la escalada de enfrentamientos entre musulmanes chiíes y sunníes por toda la región. El gobierno de coalición de dominio chií en Bagdad está preocupado de que el levantamiento sunní en Siria pueda desplazar a Bashar al-Asad y su régimen, cuyos líderes vienen en su mayoría de la secta chií alauí. Los chiíes iraquíes también simpatizan totalmente con la mayoría chií en Bahrein, cuyo movimiento a favor de la democracia ha sido despiadadamente aplastado por la monarquía sunní de los Al-Jalifa, con el apoyo de Arabia Saudí y los Emiratos Árabes Unidos.

A los kurdos y a muchos de los sunníes de Iraq, junto a casi el 40% de la población, les gustaría que hubiera una continuada presencia militar estadounidense para equilibrar la influencia de la mayoría chií en casa y de Irán fuera.

Los kurdos desearían que EE.UU. siguiera ejerciendo el papel que juega desactivando tensiones en las grandes zonas del norte de Iraq donde las poblaciones kurda y árabe están entremezcladas. Arabia Saudí y las monarquías sunníes del Golfo, paranoicas respecto a la influencia iraní, quieren que las tropas estadounidenses se queden para que no dejen entrar a Irán.

Nuri al-Maliki, el Primer Ministro iraquí, debe su puesto a su capacidad de equilibrio entre Washington y Teherán. Pero pudo llegar a formar nuevo gobierno gracias al apoyo del poderoso clérigo chií Muqtada al-Sadr y su partido, que propugna una mezcla de chiísmo, nacionalismo y populismo. Los seguidores de Sadr están llamados a celebrar una concentración en Bagdad el viernes para exigir la retirada total de EE.UU..

La influencia de Turquía crece cada vez más en Iraq y en otros lugares de Oriente Medio debido a que es un Estado musulmán con un gobierno fuerte, una economía próspera, un ejército potente y una gran población. Se puede prever que su autoridad va a aumentar entre Estados árabes como Iraq, Siria, Egipto, Líbano, Bahrein, Túnez y Libia, todos ellos debilitados por guerras, guerras civiles y rebeliones. Iraq sigue siendo débil debido a sus divisiones étnicas y sectarias actuales. "Ya no existe identidad nacional", dijo Ghasan al-Atiyah, científico político y comentarista iraquí. "Los iraquíes son ahora o sunníes, chiíes o kurdos". Atiyah declaró que Irán tolerará que en última instancia EE.UU. mantenga una pequeña fuerza en Iraq, porque la mayoría de los soldados estadounidenses se habrán ido y los que queden serán demasiado pocos para resultar militarmente eficaces. "¿Pensarán los iraníes que son demasiados 10.000 hombres?", se preguntó Atiyah. "Lo dudo".

Los políticos iraquíes han manifestado en el pasado que sospechan que a Irán le gustaría que algunos soldados estadounidenses siguieran en Iraq porque representan un objetivo de ataque para grupos militares especiales, encuadrados en el movimiento sadrista pero controlados por Irán.

Por su parte, EE.UU. tratará de conservar su influencia en Iraq a través de las operaciones de la CIA, de las fuerzas vinculadas con la embajada estadounidense y de los contratistas militares.

Las divisiones iraquíes implican que estados extranjeros tratarán de jugar un papel con peso en el país, aunque, si bien lucharán para conseguir influencia, ninguno tiene interés en ver que el país recaer en una guerra civil.

***Patrick Coburn es autor de The Occupation: War, resistance and daily life in Iraq y Muqtada! Muqtada al-Sadr, the Shia revival and the struggle for Iraq**

Selección en Internet: Yinnette Molina lewis

EL PAÍS (Versión digital)

12 de septiembre de 2011

ESPAÑA

REVUELTAS EN UN MUNDO SIN NORMAS

Protestas como las de los suburbios franceses o las de agosto en Reino Unido son el recurso de grupos populares marginales, carentes de voz institucional, para marcar terreno en la defensa de sus intereses

Salvador Aguilar

La crisis económica global ha desatado un caos. Fenómenos emergentes de conflictividad social muy variada proliferan por todos lados: huelgas generales, nuevos movimientos sociales y políticos, flash mobs y flash robs en Estados Unidos, el 15-M en España y otros indignados en Grecia e Israel, las revueltas árabes y, el pasado agosto, los "disturbios" británicos iniciados en Tottenham que hicieron estallar una crisis social de grandes dimensiones y diagnóstico incierto, algo perceptible en el desconcierto, político, mediático, de opinión pública, con que se abordó su tratamiento. Sin embargo, la ciencia social contemporánea hace tiempo que nos dio las claves adecuadas para captar su naturaleza y nos advirtió sobre los orígenes de "patologías sociales" como las que resurgieron hace pocas semanas en Reino Unido.

Hay pocos precedentes de un sistema tan cruel y antidemocrático como la globalización neoliberal

No cabe esperar que estas explosiones desaparezcan. Son inherentes al capitalismo imperante

Los periódicos mejor orientados titularon esa crisis como "Explosión social" o "La banlieue británica". Exacto: lo que ocurrió en las principales ciudades británicas fue más allá de un saqueo colectivo y, en cambio, se emparentaba con una larga lista de eventos que seguramente encabezan los sucesos franceses de noviembre de 2005 con el levantamiento de los barrios periféricos (las banlieues), que produjo la quema nocturna de 20.000 vehículos y amplios daños. Tanto en ese caso como en el de Reino Unido se trata de una revuelta social, pero de un tipo particular que denominaré "anómica".

Anomia es un término técnico muy querido de algunos grandes científicos sociales para indicar una situación donde la estructura normativa que opera habitualmente, y mantiene relativamente cohesionados a los miembros de una comunidad, queda en suspenso. Anomia indica carencia de normas: los valores considerados poco antes como vigentes y que predisponían a una obligación moral (conformidad) han dejado de funcionar, mientras los valores nuevos que deberían reemplazarlos no están todavía disponibles.

Hay tres razones para considerar estas protestas como anómicas. Emergen en sociedades donde hay una condición de fondo dominante: la alienación individual y la ausencia de cualquier estructura fuerte de cohesión colectiva, algo revelado por la conducta asocial e incluso antisocial de esa minoría en la que se reconoce indirectamente la propia mayoría (al percibir esa fractura en la cohesión colectiva: es esto lo que crea una conciencia ciudadana inmediata de crisis social y fracaso de convivencia para lo que, en otras condiciones, sería meramente pillaje). En segundo lugar, la estructura normativa operativa para la mayoría es percibida como algo ajeno por una minoría (a veces muy amplia) que se considera a sí misma al margen de la sociedad. Finalmente, los protestatarios carecen de reivindicaciones y, por tanto, de propuestas normativas alternativas; los movilizados se manifiestan así como protagonistas de una protesta expresiva que implica rechazo de la forma de vida dominante, pero rechazo inerte: no pretende sustituir nada sino únicamente exhibir afán de destrucción y puesta en cuestión completa del orden. De ahí que no haya ni reivindicaciones, ni liderazgo claro, ni afán de negociar demandas: parece una protesta, en la terminología de Hobsbawm, "prepolítica" y de orientación reaccionaria (el afán de transformar ese mundo que se rechaza está ausente) al estilo de las "turbas" urbanas preindustriales y de los inicios de la industrialización.

Pero, inspeccionadas de cerca, estas revueltas anómicas contemporáneas no parecen prepolíticas. Son el recurso de los grupos populares marginales, carentes de voz política institucional, para marcar terreno en la defensa de sus intereses. Parece una forma poco racional de definir y defender intereses (sin parecido alguno, por ejemplo, con los grupos populares que disponen de sindicatos y partidos), pero se trata de una impresión engañosa: es un formato de protesta colectiva económico (por su espontaneidad, carencia de organización y actores, desactivación rápida, baja visibilidad individual de los protestatarios) en contextos donde la posibilidad de negociar intereses es impensable: si lo que está en cuestión es todo, el margen de negociación es ninguno; y la propia conciencia de grupo tiene un alcance limitado y efímero.

Y esto nos conduce a una segunda observación: en el capitalismo contemporáneo, estas formas de protesta son recurrentes y de frecuencia creciente. Numerosos científicos sociales lo han puesto de relieve, entre ellos el economista político Fred Hirsch en 1976: "El principio del autointerés es incompleto en tanto que instrumento de organización social. Funciona de manera efectiva únicamente en combinación con algún principio social de refuerzo... [En el capitalismo moderno] se ha intentado erigir una organización social crecientemente explícita sin el soporte de una moralidad social, lo que ha dado como resultado una tensión estructural tanto en el mecanismo del mercado como en el mecanismo político diseñado para regularlo y complementarlo". Los saqueadores de Londres no mostraron menos moralidad pública, sino tal vez más, que la exhibida en los cuatro años de crisis por las élites financieras y económicas globales. ¿Por qué razón deberíamos dar más crédito los ciudadanos a unos que a otros? Esto expresa el problema central del capitalismo neoliberal: cómo concitar cohesión social y obligación moral entre los habitantes de un sistema basado estrictamente en el autointerés, la ventaja comparativa, la depredación y la desprotección pública de la mayoría de la población.

Por otro lado, la relación entre la protesta anómica y las leyes de funcionamiento del neoliberalismo fue bien establecida por el sociólogo (liberal-conservador) Ralf Dahrendorf en 2008, uno de los estudiosos de esa cuasi clase social formada por el precariado y las nuevas formas de desempleo y pobreza, a los que denomina infraclase o subclase: "¿Por qué la subclase no arremete y destroza los muebles de la casa que la clase mayoritaria construyó para sí misma? De vez en cuando lo hace", en el estadio Heysel en 1985 o en Brixton en 1981 (antecedente directo del Tottenham de agosto), a los que podríamos añadir localidades españolas bien próximas.

Pero en lo fundamental, los "conflictos no se presentan como líneas de batalla en una guerra revolucionaria, o incluso como una lucha de clases democrática, sino como anomia". Se presentan por tanto como carencia de un contrato social mínimo que predispone al absentismo de cualquier responsabilidad colectiva. Los medios de comunicación más sesgados intentaron hacer creer en agosto que el "nihilismo" y "gamberrismo" de los saqueadores británicos respondía a demasiado Estado del bienestar (malcrianza, inacción de las familias dependientes de subsidios estatales, supuesta pérdida de "valores" de las sociedades postindustriales). Pura e inaudita ideología. La anomia y la protesta pasiva contra todo tienen sus raíces en la estructura social característica del capitalismo neoliberal. ¿Qué se pensaban? Hay pocos precedentes históricos de un sistema de dominación tan cruel y antidemocrático como el instaurado bajo la globalización neoliberal, y los "costes" mínimos que han de afrontar los beneficiarios de tal sistema social hiperdesigual e irresponsable (está arrasando el planeta) son la hostilidad de la izquierda mundial, pero también este otro tipo de protesta política que se manifiesta a primera vista como antipolítica y puramente orientada al pillaje ocasional.

No se puede esperar que estas explosiones anómicas se desvanezcan fácilmente, porque son inherentes al sistema social imperante. Algunos recurrirán al marketing político, harán ver que no pasa nada y hablarán del neoliberalismo como "la sociedad abierta", algo contradicho aparatosamente por los hechos y el examen de cualquier persona con mentalidad independiente, y hablarán de los saqueadores como meros "criminales"; otros intentarán paliar los efectos de las revueltas atacando las condiciones del entorno próximo (mediante ayudas públicas, mejora de la educación y creación de puestos de trabajo superfluos para la subclase), lo cual es encomiable y obligado, pero difícilmente practicable en épocas de crisis; la gente que busca un mundo mejor y acabar con esta expresión bárbara de la anomia deberá asociarse y presionar para escapar del neoliberalismo y atacar las causas por medio de un sistema social diferente y racional, basado en la igualdad, la democracia y el bienestar de la mayoría de la población.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 12 (ANSA) - El gobierno cubano apela al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para que libere a cinco agentes cubanos condenados por espionaje por un tribunal federal estadounidense hace exactamente 13 años.

Uno de los cinco hombres cumple dos cadenas perpetuas en una prisión de alta seguridad bajo cargos de atacar con sus actividades la seguridad de Estados Unidos.

Las autoridades cubanas consideran en cambio a esos presos como "luchadores antiterroristas" y héroes.

Alegan asimismo que los cinco estaban en Estados Unidos en el momento de sus arrestos infiltrados en organizaciones de cubanos-estadounidenses acusadas por La Habana de terrorismo contra Cuba.

El presidente del parlamento cubano, Ricardo Alarcón, quien encabeza una campaña nacional e internacional en favor de las liberaciones, sostuvo en un acto público que Obama puede decidir "ahora mismo" ese indulto a partir de su poder y respaldado por las leyes de su país.

En el contexto de la campaña, agrupaciones juveniles cubanas abrieron este lunes una "jornada" hasta el 3 de octubre próximo en favor de las liberaciones de los cinco hombres, cuyos procedimientos jurídicos normales de apelación en Estados Unidos están prácticamente agotados.

MADRID, 12 SEP (EFE).- Un grupo de apoyo a los cinco cubanos detenidos y juzgados en Estados Unidos en 1998 por delitos de espionaje entregó hoy a la Embajada norteamericana en Madrid 50.000 firmas recogidas para exigir su liberación.

El "Comité Estatal (en España) por la Liberación de los Cinco Cubanos presos en EEUU por luchar contra el terrorismo" hizo entrega de las firmas en la recepción de la representación diplomática a media mañana de hoy, según dijo a Efe José García, uno de los miembros de esta organización.

Con esta acción se puso fin hoy a la campaña "Un millón por los Cinco" lanzada el pasado mes de marzo en España y otros países europeos en favor de estos cinco presos que, justamente este 12 de septiembre, cumplen 13 años encarcelados.

Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, René González y Antonio Guerrero - conocidos en Cuba como "los cinco héroes"- fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 en Florida (sureste de EEUU) y tres años después fueron condenados a penas de entre quince años y dos cadenas perpetuas por delitos de espionaje.

Las autoridades de Cuba insisten en que los cinco cubanos eran agentes que investigaban posibles atentados terroristas contra Cuba, para lo cual se infiltraron en grupos en Miami, pero afirman que no desarrollaban ninguna actividad que pudiera afectar a la seguridad nacional de Estados Unidos.

Entre las firmas recogidas en España, además de las de personas anónimas, se encuentran algunos personajes públicos, entre ellos el diputado de Izquierda Unida Gaspar Llamazares, o parlamentarios del partido nacionalista gallego BNG.

También algunos nombres del mundo artístico, como el actor y activista Willy Toledo o la conocida actriz Alicia Hermida.

El Comité Estatal considera que la administración norteamericana "ha cometido contra estos inocentes una tremenda injusticia" y cree que el actual presidente, Barack Obama, puede aplicar su derecho constitucional y liberar a "Los Cinco" de forma inmediata, mediante un indulto.

Según dijo García, también hoy se han entregado firmas en las legaciones diplomáticas de EEUU en otros países como Rusia, Ucrania, Francia, Reino Unido, Turquía, Portugal o Alemania.

Para esta tarde, el Comité ha convocado una concentración también frente a la Embajada de Washington en Madrid.

MIAMI (AP) _ Un hombre hallado culpable en Estados Unidos de espionaje a favor del gobierno cubano quiere que un juez federal le permita regresar a Cuba cuando salga de prisión el mes próximo.

Fiscales federales dicen que René González, de 55 años, debe quedarse en Estados Unidos hasta cumplir sus tres años de libertad condicional. González deberá quedar en libertad el 7 de octubre luego de más de 13 años tras las rejas. González tiene doble ciudadanía: estadounidense y cubana.

El abogado de González, Phil Horowitz, dijo el lunes que su representado desea regresar a Cuba para estar con su familia, pero los fiscales dicen que González nunca mostró remordimiento por sus delitos y que no hay justificación para que él parta a Cuba.

González es parte de una red de cinco cubanos convictos de espionaje en el 2001 por tratar de infiltrarse en bases militares estadounidenses.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, SEP 12 (REUTERS) - Cuba, que reforzó este mes su campaña internacional por la libertad de cinco agentes de inteligencia presos desde 1998 en Estados Unidos, pidió el lunes al Gobierno de Barack Obama que devuelva a la isla a uno de ellos cuando culmine su sentencia el próximo mes.

La petición de las autoridades cubanas coincide con la visita a la isla del ex gobernador de Nuevo México Bill Richardson, quien ha mediado sin éxito hasta ahora a favor del contratista estadounidense Alan Gross, acusado y condenado a 15 años de cárcel por delitos contra la seguridad del Estado.

El presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, dijo que el abogado de René González, cuya condena a 15 años de cárcel deberá expirar el 7 de octubre, interpuso una moción para conseguir que regrese a la isla en lugar de cumplir lo estipulado de tres años bajo vigilancia en Estados Unidos.

"Le pido (a Obama) sencillamente que acceda a la petición presentada por el abogado de René (González), que se vaya René para Cuba y cuanto más rápido se vaya, desaparezca este dilema", dijo Alarcón en una conferencia en la Universidad de La Habana.

"Confío en que no son los bárbaros que hubo antes en el poder en Estados Unidos, son gente razonable, gente inteligente que se tienen que dar cuenta que es lo mejor para ellos también", agregó a periodistas aludiendo al actual Gobierno del presidente Obama.

Los cinco agentes cubanos fueron arrestados en 1998 y condenados a penas de entre 15 años y dos cadenas perpetuas por espionaje y conspiración. Algunas de las condenas fueron rebajadas pero Cuba considera el juicio como una venganza política y exige su liberación.

El presidente Raúl Castro ha instado también a Obama en el pasado a que libere a los cinco agentes, que son considerados "héroes" en la isla.

Cuba y Estados Unidos son enemigos ideológicos desde hace medio siglo, cuando Fidel Castro encabezó una revolución de izquierda en 1959.

Tras la llegada al poder de Obama hubo un tímido acercamiento entre los viejos enemigos, pero la detención y condena de Gross caldeó nuevamente el clima de hostilidades.

El ex gobernador Richardson dijo la pasada semana que las autoridades cubanas le han negado hasta el momento el permiso para visitar al contratista estadounidense preso, y aclaró que no se marchará de Cuba hasta que pueda entrevistarse con él.

MIAMI, 12 SEP (NOTIMEX).- Abogados de los cinco cubanos presos en Estados Unidos bajo cargos de espionaje, denunciaron hoy en el 13 aniversario de su detención, que el gobierno estadounidense amenaza con seguir castigando al grupo aún después que el primero sea liberado el próximo mes.

Phil Horowitz, abogado de René González, el primero de los cinco cubanos que será puesto en libertad tras cumplir una sentencia de más de 13 años de cárcel, denunció este lunes en teleconferencia que el gobierno estadounidense busca imponer a su cliente tres años de libertad condicional una vez que salga de prisión el 7 de octubre.

Añadió que la libertad condicional prolongaría el castigo contra González, porque bajo esa condición su cliente, que ostenta la ciudadanía estadounidense, no podría salir del país y regresar a Cuba para reunirse con su esposa, a quien no puede ver por que se le negó la entrada a Estados Unidos.

Explicó que González podría renunciar a la ciudadanía estadounidense una vez en libertad, pero corre el riesgo de no ser liberado, al iniciarse entonces una detención por motivos migratorios que se prolongaría meses o quizás años hasta lograr su deportación a Cuba.

Horowitz informó que se le ha solicitado a un juez federal el permitir que su cliente pueda regresar a Cuba para reunirse con su familia una vez que sea puesto en libertad.

En la teleconferencia, auspiciada por el 'Comité Nacional Para la Liberación de Los Cinco Cubanos', un grupo con sede en San Francisco, California, participaron los abogados de Gerardo Hernández y Ramón Labañino, otros integrantes del grupo de los cinco, quienes denunciaron presuntas injusticias cometidas en el proceso judicial a sus clientes.

Los otros integrantes son Antonio Guerrero y Fernando González.

Los cinco agentes de inteligencia de Cuba fueron detenidos en Miami el 12 de septiembre de 1998 bajo más de 20 cargos federales de espionaje, conspiración y uso de identificaciones falsas.

Cuba reconoce que los cinco prisioneros formaban parte de sus agentes de inteligencia, pero sostiene que no espiaban al gobierno estadounidense sino a los grupos de derecha de exiliados cubanos asentados en Miami que conspiran contra régimen de la isla.

Los cinco detenidos son vistos como 'héroes' por parte del gobierno cubano quien los muestra como mártires que han sacrificado su libertad en defensa de Cuba.

Las presuntas arbitrariedades cometidas en la detención, juicio en contra de los cinco y en el rechazo a sus apelaciones en las cortes, ha despertado críticas de grupos internacionales de derechos humanos, incluyendo a la Comisión en Derechos Humanos de Naciones Unidas.

LA HABANA, 12 SEP (IPS) - Organizaciones juveniles de Cuba lanzaron este lunes una campaña en reclamo de la excarcelación de los cinco agentes de este país presos desde hace 13 años en Estados Unidos, en tanto abogados defensores aseguran disponer de nuevas evidencias que prueban su inocencia.

Las jornadas de solidaridad se prolongarán hasta el 6 de octubre y se suman a las previstas en distintas partes del mundo para insistir en la liberación de Fernando y René González, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y Ramón Labañino, apresados el 12 de septiembre de 1998.

Los Cinco, como se los conoce internacionalmente, fueron acusados de conspiración para cometer espionaje, mientras que a Hernández los jueces le sumaron el delito de "conspirar para cometer asesinato". Un jurado de Miami los halló culpable de todos los cargos en 2001 y los condenó a penas que van de 15 años a doble prisión perpetua.

Cuando los recursos legales que ofrece el sistema penal estadounidense están a punto de agotarse, el gobierno de Raúl Castro y las organizaciones de apoyo a la causa de los Cinco acentuaron su demanda al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, de que haga uso de sus facultades constitucionales para solucionar el caso.

Entre otras opciones mencionadas por distintas fuentes, el mandatario estadounidense puede retirar la acusación, reducir la sentencia, indultar o perdonar. "Obama no tiene que esperar a que se acaben las alternativas legales para resolver esta situación", comentó a IPS Miguel Álvarez, asesor de la presidencia del parlamento cubano.

Abogados de la defensa concentran en este momento sus esperanzas en la apelación habeas corpus presentada por Hernández, quien purga las mayores sentencias, doble cadena perpetua, más 15 años de prisión. A fines de abril, Washington se opuso a la primera solicitud de ese tipo interpuesta por el cubano.

El hábeas corpus es un procedimiento extraordinario que se otorga por una sola vez a los convictos cuando se agotaron sin éxito todos sus recursos legales. Lo solicita un acusado cuando considera que fueron violados sus derechos fundamentales, amparados por la Constitución del país, por lo cual acude a una corte para revisar la sentencia.

Tras la negativa a aceptar el primer memorando de su apelación, Hernández presentó el 16 de agosto en un tribunal de Miami y ante la jueza Joan Lenard, la misma que los condenó en 2001, una réplica de 65 páginas en la que se incluyen nuevos argumentos de este recurso.

Los documentos abarcan tres anexos con una declaración jurada del abogado Paul McKenna, en la que éste admite que se vio obstaculizado en su habilidad de defender de forma completa y adecuada a Hernández. Otros textos aportan información sobre el uso de empleados pagados de Radio y TV Martí para publicar artículos perjudiciales a los Cinco durante el juicio en Miami.

En la apelación se insiste en la "absoluta inocencia" de Hernández en el derribo de dos avionetas pertenecientes a la organización radicada en Miami Hermanos al Rescate, el 24 de febrero de 1996. A pesar de la falta de pruebas sobre su responsabilidad en esos hechos, Hernández fue sentenciado por el incidente a una de las dos cadenas perpetuas que le impusieron.

El recurso insiste en solicitar al gobierno de Estados Unidos que muestre las imágenes satelitales de sus radares, que según La Habana verificarían que esas avionetas fueron derribadas en aguas cubanas. "Hace 15 años que ellos ocultan esa prueba documental que dicen tener acerca de donde ocurrió el incidente", alertó el líder parlamentario Ricardo Alarcón.

"Realmente sentimos que hemos hecho grandes progresos en dirección a probar todo lo que hemos dicho y probar la inocencia de Gerardo en este asunto", dijo en entrevista publicada la semana pasada por medios cubanos de prensa con el abogado estadounidense Richard Klugh, miembro del equipo de defensa de los Cinco.

Una réplica similar fue presentada por René González, sentenciado a 15 años de prisión.

Alarcón explicó en un reciente intercambio con periodistas en La Habana que el hábeas corpus es un recurso que se aplica un año después de cerrado el caso, como ya ocurrió con Hernández y René González. "Pero con todos se va a recorrer hasta el último procedimiento legal disponible", dijo.

En diciembre de 2009, la jueza Lenard determinó nuevas sentencias para Labañino, dándole 30 años de prisión, Fernando González, 17 años y nueve meses y para Guerrero 21 años y 10 meses. Según los plazos a que aludió Alarcón, dentro de pocos meses los tres cubanos podrían también presentar sus recursos de hábeas corpus.

Consultada por IPS acerca de este tema, la jurista cubana Nuris Piñero, integrante del equipo de defensa de los Cinco y abogada de sus familiares, consideró que los procedimientos interpuestos no solo contienen nuevas evidencias de inocencia de los inculcados, sino también de cómo "la fiscalía manipuló la verdad", a pesar de estar obligada a respetarla.

En su opinión, la jueza Lenard conoce esos recursos extraordinarios y está en condiciones de hacer un juicio de valor, decretando la libertad de los Cinco y en particular de Gerardo. "Con todos y de manera muy enfática con Gerardo, se han cometido violaciones constitucionales", subrayó la abogada.

Piñero agregó que el "ocultamiento de los medios de prueba para los Cinco y sus abogados y la entrega a periodistas pagados de información tergiversada es una clara demostración de que éste es un caso político". La corte distrital no tiene un plazo concreto para acceder a la audiencia solicitada en la apelación extraordinaria.

Cuba defiende a los Cinco como luchadores antiterroristas que viajaron a Estados Unidos desarmados y con el único propósito de vigilar la red de "grupos terroristas" adversos al gobierno cubano. Recuentos oficiales indican que en últimas décadas se produjeron 713 actos violentos contra este país caribeño, con un saldo de 3.478 personas muertas y 2.099 incapacitadas.

MÉXICO, 12 SEP. (NOTIMEX).- El embajador de Cuba en México, Manuel Aguilera de la Paz, confió en que cada día más mexicanos conozcan la verdad sobre los cinco cubanos detenidos en Miami y acusados de espionaje, pues 'fueron víctimas de terribles injusticias'.

En entrevista con NOTIMEX, el diplomático reconoció el apoyo recibido por algunas organizaciones mexicanas, 20 de ellas específicamente dedicadas al tema de los cinco cubanos, así como del Congreso de la Unión que se ha pronunciado contra estas detenciones.

Sin embargo, comentó que muchos mexicanos no saben en detalle del asunto y han recibido información parcial o incompleta, sin ver que estas personas están presas y se les acusó de espionaje, aunque no se pudo probar.

Al cumplirse este lunes 13 años de esas capturas, Aguilera de la Paz confió en que el mayor conocimiento de los mexicanos sobre el tema ayude a elevar la presión internacional para ver el caso 'como lo que es: una flagrante violación de derechos humanos'.

Recordó que al menos a dos de los presos (uno enfrenta dos cadenas perpetuas y una condena más por 15 años de cárcel) se les ha impedido que sus familiares directos viajen a Estados Unidos para verlos, desde que fueron capturados.

El representante del gobierno cubano ante México anunció que a lo largo de este mes se llevarán a cabo varias actividades en territorio mexicano para hablar sobre el tema.

Dio a conocer que ya se realizó un encuentro con la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal y la Universidad de la Ciudad de México, además de que integrantes del Movimiento Mexicano de Solidaridad con Cuba también llevaron a cabo un ayuno frente a la Embajada de Estados Unidos.

Al haberse agotado todos los caminos legales para que los cinco reos recuperen su libertad, recordó el embajador, sólo queda apelar a que el presidente Barack Obama, en ejercicio de su facultad constitucional, decrete su libertad, si bien hasta el momento no lo ha hecho.

CIUDAD DE PANAMÁ, 12 SEP (DPA) - Panamá reactivará del 3 al 7 de octubre de este año el proceso para regularizar el status de unos 3.000 extranjeros que permanecen en el país, anunció hoy el director del Servicio Nacional de Migración, Javier Carrillo.

El funcionario señaló en conferencia de prensa que la iniciativa, la séptima que se realiza en los últimos años en Panamá, acoge una solicitud humanitaria de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), en procura de la habilitación para el trabajo.

"Queremos que los extranjeros que permanecen en forma ilegal en este país puedan regularizar su status migratorio y sus derechos sean respetados", acotó.

Carrillo subrayó que el proceso, denominado "Panamá, crisol de razas", está dirigido a conceder permisos de permanencia a extranjeros con un año o más de estadía en este país, para lo cual deberán mostrar los sellos de ingreso al territorio nacional.

En las otras seis campañas anteriores, el Servicio Nacional de Migración regularizó el status de 12.758 extranjeros, de los cuales 6.819 son colombianos, 2.705 nicaragüenses, 670 dominicanos, 499 chinos, 378 peruanos 234 venezolanos.

Entre los beneficiados con la acción migratoria oficial figuran unos 131 estadounidenses y 65 cubanos.

Carrillo indicó que las nacionalidades con acuerdo de supresión de visado deberán pagar 767 dólares, mientras que las nacionalidades sin acuerdo de supresión de visado pagarán 1.272 dólares y las nacionalidades restringidas 2.602 dólares para completar los trámites.

Las visas para las nacionalidades restringidas son analizadas por el Consejo de Seguridad Nacional.

WASHINGTON, 12 SEP (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, consideró hoy que los cambios realizados en Cuba "no son lo suficientemente agresivos" y afirmó que ha llegado la hora de mayores transformaciones en la isla conforme a las que se están produciendo en otras partes del mundo.

A la par sin embargo, calificó de acertadas sus políticas de apertura hacia la isla porque "crean más espacio dentro de Cuba para la libertad", dijo.

"Pero ahí está esa pequeña isla que constituye un salto a los años 60".

"Obviamente eso no les está funcionando, los niveles de vida no han mejorado significativamente, de hecho en muchos casos se están deteriorando, las libertades de la gente siguen siendo constreñidas en momentos en que el mundo está más abierto y la gente tiene más información que nunca".

"Así que claramente es hora de que el régimen cubano haga cambios", concluyó el presidente estadounidense.

"Sobre que vayan a aprovechar la oportunidad, hasta el momento no hemos visto el tipo de evidencias que nos gustaría ver, pero ese cambio se va a producir", agregó con convicción.

Pese a todo, el presidente estadounidense se manifestó convencido de que su estrategia de abrir levemente la mano hacia Cuba, con la liberación de remesas y viajes a cubano-americanos, entre otros, fue la decisión correcta.

"Creemos que son (las políticas) adecuadas, permiten a los cubanos dentro de Cuba tener otras fuentes de ingresos, ver a su familia, aprender nuevas ideas y tener una mayor exposición a lo que está sucediendo fuera de Cuba", afirmó Obama.

"Creemos que crea más espacio dentro de Cuba para la libertad y las libertades civiles", insistió.

Sobre la situación del contratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años en Cuba por presunto espionaje, Obama reiteró su demanda de liberación inmediata, si bien puntualizó que el viaje que el ex gobernador de Nuevo México Bill Richardson está realizando en la isla para mediar por su puesta en libertad es "privado".

"Richardson está actuando como un ciudadano privado en una misión humanitaria para liberar a Gross", subrayó Obama.

"Hemos dicho de forma reiterada que Gross debería ser liberado (...) así que apoyaremos cualquier cosa para lograr la liberación de Gross, aunque Richardson no representa al gobierno estadounidense en sus acciones allá".

LA HABANA, 12 SEP (EFE).- Dos disidentes cubanos del Grupo de los 75 que fueron detenidos el pasado viernes cuando preparaban una marcha "por la libertad" fueron liberados hoy sin cargos, informaron a Efe ellos mismos.

Contactados telefónicamente en Palma Soriano, unos 900 kilómetros al oriente de La Habana, José Daniel Ferrer y Ángel Moya declararon que a las seis de esta mañana (10:00 GMT) salieron de los calabozos en Boniato y Santiago de Cuba, respectivamente.

Moya dijo que otras 18 personas que fueron detenidas con ellos por tratar de participar en la marcha ya fueron puestas en libertad y Ferrer afirmó que quedan cinco detenidos en Santiago por la misma causa.

"Me amenazaron con levantar acusación por supuesto desorden en la vía pública", afirmó Moya, quien precisó que al final no se le imputaron cargos.

Los dos disidentes y sus seguidores pretendían participar en una denominada "marcha nacional Boitel-Zapata Vive" (en recuerdo de otros dos opositores muertos) cuando fueron detenidos por la policía el pasado viernes.

"Esta es la primera detención larga de más de 72 horas que sufrimos", dijo Ferrer.

Moya y Ferrer fueron condenados a 20 y 25 años de prisión durante la ola represiva que llevó a la cárcel a 75 disidentes en la llamada "Primavera Negra" de 2003, y excarcelados este año con una "licencia extrapenal" como parte de un proceso que contó con la mediación de la Iglesia Católica cubana y el Gobierno español.

LA HABANA (AP) _ Una de las líderes de las Damas de Blanco informó el lunes la liberación de dos disidentes miembros del grupo de los 75 después de tres días de detención en la ciudad oriental de Santiago de Cuba.

Los liberaron en horas tempranas de la mañana de este lunes", dijo Berta Soler en conversación telefónica con la AP.

Soler es la esposa de Ángel Moya, quien junto con José Daniel Ferrer fue detenido el viernes en la provincia de Santiago de Cuba, unos 900 kilómetros al este de La Habana. Ambos son parte del grupo de los 75 que fueron arrestados en 2003 y liberados en los últimos meses en el marco de un acuerdo entre la Iglesia Católica y el gobierno cubano de julio de 2010. Moya había sido condenado a 20 años de prisión en tanto Ferrer a 25 años, y son los primeros del Grupo de los 75 que fueron detenidos después de haber sido excarcelados hace unos meses.

Ambos son parte de los 12 excarcelados que optaron por quedarse en Cuba en tanto todos los demás viajaron a España junto a algunos familiares.

Elizardo Sánchez, responsable de la ilegal pero tolerada comisión de derechos humanos en la isla, confirmó la liberación de todas las personas que fueron detenidas brevemente el jueves después de una ceremonia en honor a la Virgen de la Caridad, Patrona de Cuba, en la provincia de Santiago de Cuba.

También quedaron libres los tres hombres que habían sido apresados junto con Moya y Ferrer el viernes.

Según Sánchez, con estas detenciones "el gobierno (cubano) persigue contener las manifestaciones de descontento e intimidar a la oposición".

De acuerdo a la información de Sánchez, Moya y Ferrer fueron detenidos en el momento en que iban a realizar una marcha.

Las autoridades cubanas afirman que los disidentes son mercenarios a sueldo de Estados Unidos y de grupos de intereses asociados para realizar acciones contra el gobierno de la isla.

Las Damas de Blanco, la mayoría son esposas o parientes de los detenidos del grupo de los 75, iniciaron sus marchas dominicales en La Habana para reclamar la liberación de sus familiares.

En un programa el jueves, la televisión cubana negó que se hubiera reprimido a opositores.

En tanto la Iglesia Católica aseguró la semana pasada que "el gobierno cubano ha comunicado a la Iglesia que desde ningún centro de decisión nacional se ha dado la orden de agredir a estas personas".

Para la Iglesia, "la violencia de cualquier tipo, aplicada a personas indefensas, no tiene ninguna justificación", señaló una nota del arzobispado enviada a la prensa.

WASHINGTON, 12 (ANSA) - Jacqueline Kennedy, esposa del presidente John F. Kennedy, pidió a su marido en 1962, cuando estaba por estallar la crisis de los misiles en Cuba, que no la mandase a ella y a sus hijos lejos de la Casa Blanca porque "si algo ocurre, queremos estar contigo", le dijo, y reveló también que el mandatario lloró tras el fracaso de Bahía de Cochinos.

"Sólo quiero estar contigo, y prefiero morir contigo, y los niños también, que vivir sin ti", dijo Jackie a su esposo. "Si algo ocurre, vamos a estar aquí todos contigo", agregó.

En unas entrevistas grabadas que la mujer mantuvo con el historiador Arthur Schlesinger poco después de la muerte del presidente, Jackie recordó los días en que Estados Unidos y la Unión Soviética parecían deslizarse hacia un conflicto nuclear a raíz de la instalación de misiles soviéticos en Cuba.

Ante Schlesinger, Jacqueline recordó cómo en los días previos a la crisis, JFK la había llamado a Virginia, donde estaba pasando el fin de semana, y le había preguntado: "Por qué no vuelves a Washington?", sin darle más explicaciones. De su voz, sin embargo, Jacqueline entendió que algo iba mal.

Este y tantos otros momentos fueron evocados por Jacqueline durante las conversaciones que mantuvo en 1964 con Schlesinger, hasta ahora sin publicar. Esta historia oral se ha convertido en un libro, titulado "Jacqueline Kennedy: Historic Conversations on Life with John F. Kennedy" editado por Hyperion, que sale a la venta pasado mañana, junto con los discos compactos que contienen las grabaciones, del que el diario The New York Times dio hoy anticipaciones.

En las siete sesiones de conversaciones, Jackie reveló por ejemplo que le había impresionado el presidente colombiano Alberto Lleras Camargo, "nórdico en su tristeza", y que el escritor francés André Malraux le parecía el "hombre más fascinante con el que había hablado".

Por el contrario, era escéptica sobre Martin Luther King jr, que en su opinión era "un falso", luego de conocerse unas grabaciones en las que organizaba encuentros con mujeres, mientras Indira Ghandi, futuro premier de India, le resultaban una "mujer horrible".

También reveló que JFK solía ponerse el pijama para echarse la siesta en la Casa Blanca y que le vio llorar un puñado de veces: Kennedy lloró en su dormitorio, con la cabeza en las manos, cuando el desembarco en la Bahía de Cochinos de exiliados cubanos adiestrados por la CIA fracasó en 1961, aseguró Jacqueline en las charlas, en las que también insistió en que a su marido no le gustaba la idea de que Lyndon B. Johnson, su vicepresidente, fuese a llegar a la presidencia, porque le preocupaba lo que haría al país.

Las conversaciones descubren el lado más íntimo del célebre matrimonio y revelan también una imagen diferente de la esposa con glamour del mandatario estadounidense, ofreciendo la posibilidad de "sumergirse en los pensamientos y sentimientos de una de las figuras más enigmáticas de la segunda mitad del siglo XX", según The New York Times.

En las grabaciones, de más de ocho horas de duración, la entonces joven viuda, de 34 años y madre de dos hijos, habló de la presidencia de su marido, su matrimonio y su papel en la vida política, pero no habló de su muerte. También dio una imagen idílica del matrimonio, sin alusión alguna a peleas o supuestas relaciones extraconyugales.

El contenido ha permanecido privado durante 47 años por pedido de Jacqueline, quien nunca volvió a hablar públicamente sobre esos años antes de su muerte, ocurrida en 1994 cuando tenía 64 años.

LA HABANA, 12 SEP (EFE).- Un pastor evangélico y decenas de sus seguidores permanecerán en el templo donde están encerrados voluntariamente desde hace tres semanas "hasta que Dios nos lo indique", dijo hoy a EFE William Herrera, hijo del predicador.

Herrera, hijo de Braulio Herrera, un clérigo de la Iglesia Evangélica Asamblea de Dios, que al parecer tuvo problemas con la jerarquía de su confesión, manifestó que su actitud "sólo es un retiro que tenemos todos los años, a veces más de una vez al año".

"Esta vez lo hemos extendido y la situación se ha dado porque algunos individuos nos han querido atacar malintencionadamente", añadió en una entrevista telefónica con EFE.

La policía mantiene acordonada la zona donde se encuentra el templo en la calle Infanta, en el centro de La Habana, desde el pasado viernes, aunque ha dejado acceder a vecinos del lugar pero no a la prensa.

Según William Herrera, las más de 60 personas encerradas, entre ellos "nueve o diez niños" en edad escolar hasta la enseñanza secundaria y cuatro mujeres embarazadas, se dedican a la oración, "cantamos alabanzas y tenemos un tiempo de culto y búsqueda de Dios".

"Estamos teniendo encuentros lindísimos con Dios y en obediencia a él, santificándonos en armonía del Dios que nos llamó a este lugar por un tiempo que no conocemos", aseguró Herrera.

También refirió que los niños están recibiendo clases de materias como matemáticas e inglés "para que no tengan problemas al regresar a sus cursos regulares".

Herrera negó, como habían afirmado algunos vecinos, que su padre hubiera tenido algún problema con la directiva de la Asamblea de Dios, aunque admitió que fue "separado" de esa congregación evangélica, de la que ha sido pastor desde hace nueve años.

"Es cierto y esa es una decisión que tomaron los líderes de la Asamblea de Dios", aunque explicó que ellos quisieron seguir reuniéndose en ese lugar.

Sostuvo que la permanencia del grupo de cristianos en el templo "no es un encierro" y aseguró que no tuvieron "ningún problema con las autoridades de la iglesia, a la que no pertenecemos desde hace mucho tiempo".

A la vez, dijo que "los miembros de la congregación tienen permiso para seguir ahí" y atribuyó a "especulaciones de la gente" que la prolongada estancia -iniciada el pasado 21 de agosto- se trate de un "encierro".

Herrera justificó el cerco policial en torno al templo como fórmula para "evitar algún problema".

Asimismo refirió que los participantes en el retiro a puertas cerradas se han comunicado con sus familiares, que "están bien" y disponen en el lugar de "suficientes aprovisionamientos en cuanto a cantidad y calidad para cubrir un tiempo largo aquí".

Una nota oficial de las autoridades cubanas divulgada el domingo dijo que esperaban "una solución favorable" al encierro voluntario del pastor pentecostal.

También indicó que habían mantenido "conversaciones con familiares, líderes religiosos y algunos miembros de la congregación" y tras "varios contactos" con quienes dirigen el retiro, un equipo médico valoró la salud de las embarazadas y se les advirtió de que una estancia prolongada sin atención especializada pudiera afectarlas.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 12 (ANSA) - Las autoridades cubanas mantienen rodeado un templo evangélico en La Habana donde más de 60 personas, entre estos niños y mujeres embarazadas siguen a un ex pastor en un "encierro voluntario" y "espiritual".

Una nota oficial divulgada el domingo en la noche por el telediario nacional nocturno dijo que en el templo de la Iglesia Evangélica Pentecostal, ubicado en las céntricas calles de Infanta y Santa Marta, están más de 60 personas, entre ellas 19 menores y 4 embarazadas.

El comunicado explicó que los creyentes fueron atraídos a esa situación desde el 21 de agosto pasado por un pastor llamado Braulio Herrera Tito en conflicto con su propia denominación religiosa por causas "de índole interna" surgidas desde mayo de 2010. Las autoridades decidieron acordonar la zona hace apenas cuatro días, según vecinos.

Familiares de los encerrados en el templo recurrieron a la policía "preocupados por los niños, que no están asistiendo a la escuela, y por las embarazadas, que no reciben la atención médica prescrita para ellas", expuso la nota.

"Ese pastor tiene fama en el barrio de estar loco", dijo un residente del lugar que se identificó como Esteban. "Mire qué caos han creado metiéndose en el templo con niños. Es increíble", agregó. Vehículos patrulleros y filas de agentes policiales de completo uniforme impiden el tránsito.

Los curiosos permanecen allí. Algunos vienen de lugares distantes de la capital. María Hernández, una joven estudiante, explicó que algunos vecinos "dicen que están en el templo porque creen que el mundo se va a acabar hoy día, 12".

Cubadebate, una página digital que suele publicar los artículos para la prensa del ex presidente Fidel Castro, incluyó hoy criterios de lectores que describió como "tuiteros (usuarios de Twitter) al servicio de Estados Unidos" que dieron perfiles políticos al incidente.

Los comentarios en Twitter, citados por Cubadebate, hablaron de posibles "asaltos policíacos atroces" al templo, y "baños de sangre".

Cubadebate elogió a los medios extranjeros en Cuba que esta vez no acudieron "a los opositores que paga Estados Unidos", opinó. Agregó que se evitaron "especulaciones y no han buscado dar tintes políticos a algo que no los tiene".

En la zona y hasta ahora no se observaron lemas, consignas o algún incidente que mostrara matices políticos, según constató ANSA in situ.

"Aquí lo que queremos es que acaben de salir todos del templo y vuelvan a sus casas y nosotros a nuestra vida normal", explicó un ama de casa, Hilda, que vive en un apartamento cercano al templo.

Por su parte, las autoridades cubanas dijeron que ofrecieron atención médica a los "encerrados" y les advirtieron que la estancia tan prolongada en el sitio puede hacer daños de salud especialmente a las mujeres en estado de gestación.

Agregaron que mantendrán como hasta ahora "el orden público y la protección de la seguridad ciudadana" para evitar cualquier incidente mientras se desarrollan gestiones con familiares, líderes religiosos y algunos miembros de la congregación.

SAO PAULO, 12 SEP (EFE).- El ministro cubano de Comercio Exterior e Inversiones Extranjeras, Rodrigo Malmierca, afirmó hoy en Sao Paulo que los cambios en la política económica interna de su país le abren más oportunidades comerciales a la isla dentro de la región.

"Los cambios que estamos haciendo están más vinculados a la política económica interna, pero lógicamente en la medida que seamos económicamente más eficientes tendremos mejores oportunidades", dijo Malmierca a periodistas después de participar de un encuentro en la Federación de Industrias del estado de Sao Paulo (Fiesp).

Para el ministro cubano, las medidas adoptadas por el Gobierno de Raúl Castro reafirman que "Cuba tiene una vocación de relaciones con América Latina muy fuerte y dentro de eso hay oportunidades para todos".

"Tenemos que diversificar nuestro comercio y ampliarlo, potenciar nuestras exportaciones y en el área de América Latina y el Caribe tenemos un espacio natural", agregó.

Malmierca se refirió también al impacto de la crisis mundial en la isla.

"Lógicamente para Cuba la crisis es también un grave problema, sobre todo lo que se refiere a determinadas importaciones, que se encarecen en los mercados, como son los alimentos para citar un ejemplo concreto", aseveró.

Con una economía "muy abierta" y que "depende mucho del comercio exterior", citó el ministro, "todos estos movimientos en los mercados nos afectan".

"Estamos inmersos en un proceso de desarrollo y perfeccionamiento de nuestro sistema económico, sobretodo buscando una mayor eficiencia y dándole a las empresas un papel más efectivo en nuestra economía, y desde ese punto de vista poder enfrentar este escenario internacional que es efectivamente complicado", subrayó.

El economista y exconsejero comercial del Gobierno cubano en Brasil destacó, asimismo, las oportunidades que tienen las empresas brasileñas en el área de infraestructura, como en los proyectos de ampliación y modernización del puerto cubano de Mariel.

En la reunión en Sao Paulo participaron representantes cubanos de las áreas de turismo, fármacos, azúcar y biocombustibles, mientras que por el lado brasileño intervinieron 30 empresarios de los sectores de transportes, construcción, salud, automovilístico y turismo.

El titular de la Fiesp, Paulo Skaf, indicó que en noviembre una misión del mayor gremio empresarial de Brasil participará en una feria en Cuba y la próxima semana otra delegación de la patronal acompañará la visita a la isla del ministro brasileño de Salud, Alexandre Padilha.

Sobre los temores de los inversores en aplicar su capital en países con un régimen político socialista, Skaf indicó que "todo negocio es un riesgo, pero siempre hay que tener una seguridad institucional y jurídica".

"En nuestra visión, Cuba se está transformando y es una buena oportunidad de inversión", añadió.

El ministro cubano permanecerá hasta el martes en Sao Paulo, donde cumplirá una agenda de compromisos empresariales, y el miércoles viajará a Brasilia para reunirse con su homólogo brasileño de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior, Fernando Pimentel.

Ambos ministros participarán en la capital brasileña de la apertura de la quinta reunión del grupo de trabajo conjunto bilateral.

El comercio bilateral entre Brasil y Cuba registró en 2010 una corriente de 488,2 millones de dólares, con 341,4 millones de dólares de superávit brasileño.

LA HABANA, 12 SEP (XINHUA) -- Cuba rindió hoy homenaje al expresidente chileno Salvador Allende, quien murió hace 38 años durante el golpe de Estado encabezado por el general Augusto Pinochet.

En la ceremonia en La Habana, capital de Cuba, organizada por la Casa Memorial Salvador Allende y el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, participaron funcionarios cubanos y embajadores de países latinoamericanos.

Para el embajador chileno Rolando Drago, la figura del ex presidente Allende ha sido siempre destacada como consecuente; "dejó un legado muy importante para Chile y es recordada por todos los sectores con la misma devoción".

Ante el busto dedicado al extinto mandatario en la habanera Avenida de los Presidentes, el embajador de Venezuela, Edgardo Antonio Ramírez, expresó que para los bolivarianos, los socialistas y los revolucionarios, Allende es el hombre de las alamedas y de los caminos del socialismo.

Destacó que el ex presidente chileno siempre estuvo al lado de los pobres, de la construcción de una sociedad de iguales, donde niñas y niños tuvieran derecho a la educación.

El directivo de la Casa Memorial Salvador Allende, José Luis Pérez, refirió que el fallecido presidente chileno fue un hombre comprometido con la transformación radical de estructuras sociales "profundamente desiguales, oligárquicas, racistas y dependientes".

Acotó que fue un estadista y demócrata que defendió con su vida las instituciones republicanas chilenas, aquellas que él creyó que podían viabilizar las grandes transformaciones demandadas y protagonizadas por los trabajadores y el pueblo de su país.

Asimismo, expresó su apoyo a las actuales luchas de los estudiantes en dicha nación sudamericana, quienes demandan cambios estructurales profundos en el modelo educacional del país.

El 11 de septiembre de 1973 un golpe de Estado encabezado por Augusto Pinochet derrocó al gobierno constitucional de Allende e impuso un régimen de terror político que dejó miles de muertos y

desaparecidos.

POR MARC FRANK

LA HABANA, SEP 12 (REUTERS) - Cuba comenzará a sembrar trigo de forma experimental a fines del 2011, en momentos en que el país trabaja para reducir las importaciones masivas de alimentos, según reportó el lunes la agencia estatal Prensa Latina.

Cuba importa todo el trigo que consume debido a las pocas condiciones que deja el clima semitropical, por lo que tratará de utilizar mejores semillas que se adapten al clima cálido.

"Obtuvimos semilla registrada a partir de una variedad brasileña, con un rendimiento agrícola superior a una tonelada por hectárea", dijo a Prensa Latina Mario Scrubb, un experto del Ministerio de la Agricultura.

Dos toneladas de semillas fueron cultivadas en la provincia central de Cienfuegos, donde 70 hectáreas serán sembradas por los agricultores locales en noviembre y diciembre, meses en que comienza el invierno boreal, agregó Scrubb.

Las temperaturas y la humedad son relativamente leves de noviembre a marzo.

El experimento es parte de un programa nacional para producir alimentos de consumo local en zonas urbanas.

Si el plan resulta, comenzarían proyectos similares en otras zonas del país, quizás con la excepción de la provincia oriental de Santiago de Cuba, donde el clima es muy cálido.

Cuba importa entre el 60 y el 70 por ciento de los alimentos que consume, incluyendo arroz, trigo, soja, maíz y frijoles.

El país importó 672.000 toneladas de trigo en el 2009, valorada en más de 200 millones de dólares, según cifras oficiales.

Brasil ha estado trabajando en estrecha relación con Cuba en el sector agrícola desde el 2005, por ejemplo en el desarrollo de la soja y el maíz, en un exitoso proyecto piloto para cultivar que se está extendiendo a seis provincias.

LA HABANA, 12 SEP (XINHUA) -- La niña Yuliana Torres Ayala, la primera paciente cubana que recibió de su padre vivo un trasplante hepático el 27 de mayo último, evoluciona de forma satisfactoria, confirmaron hoy especialistas en La Habana.

El doctor Ramón Villamil, cirujano principal y jefe del servicio de cirugía hepato biliar y trasplante, del hospital pediátrico William Soler, señaló que la novedosa técnica fue realizada en esa institución

Torres Ayala, de dos años y residente en Nuevitás, oriental provincia de Camagüey, padecía de una atresia de vías biliares (enfermedad congénita progresiva), que carece de conductos por donde se emite la bilis hacia el intestino, y conduce a la cirrosis hepática.

Para llevar a cabo la compleja intervención quirúrgica, el grupo multidisciplinario definió que el pedazo de hígado a extraer fuera el apropiado para una niña, sin que existiera ninguna complicación para el padre.

Luego de verificar que el órgano era válido, teniendo en cuenta el calibre de la arteria hepática y la valoración de los bazo, entonces se procedió a la operación, quitándole el hígado dañado e implantándole el injerto nuevo a la menor.

Este tipo de trasplante de donante vivo, aunque por lo general se hace de familiares de primer orden (padre, madre, hermanos o algún pariente), puede ser también en personas con compatibilidad sanguínea.

El hígado se regenera entre cuatro y seis semanas, y con la masa de esa víscera que le queda al donante, el órgano se renueva de igual forma.

El hospital William Soler ha efectuado 43 trasplantes hepáticos de donante cadavérico desde 2006, cuando comenzó el programa, con una supervivencia de casi un 90 por ciento, según fuentes sanitarias.

MÉXICO, 11 SEP. (NOTIMEX).- Especialistas de México, Argentina, Chile y Cuba analizarán en la ciudad de Puebla, del 12 al 14 de este mes, los impactos de la biotecnología en la producción de alimentos mediante 14 conferencias.

Ponentes de instituciones, como las universidades de Concepción Chile; Mar del Plata, Argentina, y los centros de Ingeniería Genética y Biotecnología de Cuba y del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinestav), analizarán durante el congreso la importancia en la materia.

La biotecnología es una ciencia que utiliza organismos vivos para desarrollar o modificar productos alimenticios, químicos y farmacológicos para mejorar su utilidad, las plantas y animales, incrementar su

resistencia a factores adversos, así como desarrollar métodos de remediación ambiental.

'Biosíntesis' abordará temas como la clonación de animales, propagación masiva de plantas, nuevas vacunas y regeneración de especies vegetales en peligro de extinción.

También se tratará a la biotecnología animal en cuanto a la evaluación de genes y factores ambientales que determinen la composición y calidad de la carne bovina.

En el tema de la contaminación, los expertos explicarán las últimas investigaciones enfocadas al uso de organismos microscópicos para mitigar la polución de suelos contaminados con hidrocarburos, se informó en un comunicado el Cinvestav.

Junto con las conferencias, se llevarán a cabo talleres de alimentos, ingeniería genética en criminalística, principios de biotecnología, modelos de acción genética para los interesados en el proceso de la herencia.

LA HABANA, 11 SEP (XINHUA) -- Un singular cineclub para ciegos comenzó a funcionar en una sala cinematográfica de La Habana, donde se ofrecen películas cubanas con escenas descritas a viva voz por un locutor.

El cineclub, nombrado "Tocando la luz", nació hace unas semanas bajo el esfuerzo conjunto de la Asociación Nacional del Ciego (ANCI) y el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAC) para permitir a las personas invidentes acercarse al cine a partir del método de audio descripción.

Ese método consiste en la proyección de la película en la pantalla grande para que todos aquellos de baja visión puedan apoyarse en colores, tamaños, movimientos, y cuanto sucede en la escena.

Al mismo tiempo que se proyecta la cinta, locutores explican las imágenes que se van sucediendo y que no se pueden inferir por los diálogos de los protagonistas que intervienen.

En la sala "La Rampa", ubicada en el céntrico barrio del Vedado, a unas cuadras del conocido Malecón habanero, se han exhibido 30 películas cubanas cuyas principales escenas fueron descritas por afamados locutores cubanos.

"Este cineclub se ha convertido en una oportunidad para estrechar lazos familiares sin penas, ni lástimas", comentó el secretario de Cultura de la ANCI, Guillermo Rodríguez, quien explicó que en cada función han asistido más de 50 invidentes y débiles visuales, sin contar a sus acompañantes.

Para Rodríguez, quien perdió la visión desde joven, el proyecto ha propiciado "el rencuentro con esta pasión de juventud y se ha convertido en una cuestión de familia", pues asiste al cine siempre acompañado de su esposa, también invidente, y de su pequeño hijo.

El éxito de la primera experiencia ha permitido mantener una frecuencia mensual durante todo el año, según informó Jorge A. González, quien ha asumido con entusiasmo la dirección de "Tocando la luz".

Los directivos del cineclub piensan ahora, para mejorar la exhibición de los filmes, incluir el sistema de "close caption" o subtítulo, para extender también a los sordos la posibilidad de disfrutar el séptimo arte de manera más plena.

La joven ciega, Marlenys Oliva, quien viajó desde un municipio de la periferia habanera para asistir por primera vez al cine, aseguró que aunque ya había escuchado la película por la televisión, "hoy la pude entender mucho mejor".

"Aquí somos nosotros los que invitamos, porque a menudo nuestros familiares se sienten incómodos al no podernos convidar a ver una película en el cine", afirmó el otrora actor de radio y televisión, Oscar Caballero, quien perdió la visión como consecuencia de una enfermedad congénita.

"A veces nos ubican por discapacitados en un mundo aparte, y proyectos como este recuerdan que seguimos siendo capaces de sensibilizarnos con el arte y de disfrutar como cualquiera de una buena obra", agregó Caballero.

Una primera experiencia en Cuba sobre este tipo de cine tuvo lugar en el año 2005 con la exhibición en la habanera sala Chaplin de la cinta "Al fin, el mar", presentada por su realizador, el argentino Jorge Diszsel.

Después, a inicios de este año, se repitió con el documental "Alcanzando estrellas", dirigido por el cubano Carlos Daniel Sarmiento y cuyo argumento se centra en un juego de béisbol cuyos peloteros son ciegos y débiles visuales.

LA HABANA, 12 SEP (XINHUA) -- Unos 50 realizadores, académicos y especialistas de más 30 países participan en el I Encuentro de Cineastas de África, el Caribe y sus Diásporas, inaugurado hoy en el Hotel Nacional de Cuba, en La Habana.

La reunión, primera de su tipo en la isla, es auspiciada por la Oficina de la Muestra Itinerante de Cine del Caribe y se inscribe en el Año Internacional de los Afrodescendientes.

Al darles la bienvenida, el presidente del Comité Organizador, el realizador cubano Rigoberto López, dijo que esta primera edición se celebra en un momento de "recolonización" en el continente africano, mientras transcurre un conflicto bélico en Libia y amenaza con estallar otro en Siria.

"Esta iniciativa nació del espíritu, la conciencia y el sentimiento de hombres que pensamos en la justicia social y en lo que podemos hacer, desde nuestro cine, para lograr la paz", puntualizó.

López señaló que el evento es un momento único para propiciar la colaboración, y añadió que en los debates, mesas redondas y ponencias, los participantes abordarán los vínculos culturales y de identidad, así como los componentes estéticos y narrativos de sus filmografías.

Entre las temáticas destacan la participación de la mujer en el cine africano y caribeño, el papel de los medios audiovisuales en la construcción de la identidad de la niñez y la adolescencia, y la búsqueda de alternativas a la distribución y exhibición de películas.

La primera jornada del evento estuvo presidida por el director de la Oficina Regional de la UNESCO para América Latina, Herman van Hoff, quien opinó que este encuentro puede desempeñar un papel importante en el reconocimiento de la diversidad cultural de las dos regiones.

Reconocidas figuras del quehacer cinematográfico internacional asisten a la cita habanera, entre ellas, el profesor Manthia Diawara, director del Instituto de Estudios Afroamericanos de la Universidad de Nueva York, así como el ex ministro de Cultura de Malí, Cheick Omar Sissoko, y el realizador Souleiman Sisse, también de este último país.

Asimismo, se anunció la participación de la presidenta del Parlamento de Surinam, Jennifer Geerlings Simons, el presidente de la Asociación de cineastas de Senegal, Manssur Sora Wade, y el director del Festival de Cine Negro de Brasil, Zozimo Bulbul, quien lamentó que en su país no se reconozca a África.

Para los brasileños África no existe, subrayó el realizador brasileño, quien abogó porque en el futuro, el cine pueda unir a esas zonas del mundo.

Organizado por la Muestra Itinerante de Cine del Caribe, el foro acogerá hasta el próximo domingo a otras personalidades, como el actor estadounidense Danny Glover, el documentalista argelino Abdenour Zahzah, el intelectual haitiano Frantz Voltaire, y los actores guadalupeños Gilbert Laumord y Philip Judith-Gozlin.

Como parte del programa se desarrollará en la capital y otras 11 ciudades cubanas una Semana de Cine Africano, con 16 películas de 12 países.

La muestra se inaugura este lunes en el capitalino cine Charles Chaplin con la proyección de la película "El hombre que grita" (Premio Especial del Jurado en Cannes 2010), presidida por su director, Mahamat Saleh Haroun.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, SEP 12 (REUTERS) - Más de dos años después de haberse iniciado la recuperación económica global, las naciones más ricas amenazan nuevamente con arrastrar al mundo en desarrollo a una recesión, mientras las autoridades no se ven bien preparadas para actuar vigorosamente.

Estados Unidos está enredado en una profunda crisis de empleo que ha llevado a muchos economistas a temer que el último esfuerzo del presidente Barack Obama por un plan de estímulo de 450.000 millones de dólares no logrará reducir significativamente una tasa de desempleo del 9,1 por ciento.

El crecimiento del empleo estadounidense se estancó en agosto, lo que elevó las expectativas de que a fines de este mes la Reserva Federal anunciará un nuevo alivio monetario para apuntalar la economía.

"La desaceleración dramática en el ritmo del empleo en agosto apuntó a más deterioro del escenario económico y augura debilidad en la confianza y en el desempeño de la economía", dijo Eric Green, director general de investigación de tasas estadounidenses con TD Securities.

En Europa, las condiciones financieras se deterioran rápidamente, e Italia aparece nuevamente encabezando la lista de preocupaciones del mercado tras los problemas de Grecia.

El cuerpo técnico del Fondo Monetario Internacional está preocupado de que los recursos del FMI terminen siendo insuficientes si empeoran las condiciones financieras y más países acuden al prestamista internacional por ayuda financiera, según un documento interno obtenido por Reuters.

El documento, que cita la debacle europea como un gran obstáculo para el crecimiento, indicó que el próximo informe del FMI resaltarán "un marcado incremento del riesgo sobre la estabilidad financiera".

La volatilidad del mercado que se deriva de esta incertidumbre ha generado un visible arrastre en las economías emergentes. Brasil, por ejemplo, reportó recientemente una serie de cifras decepcionantes que llevaron al Banco Central de ese país a recortar inesperadamente sus tasas de interés.

Los ministros de Finanzas del Grupo de los Siete acordaron el viernes responder concertadamente a la desaceleración de la economía global, pero no presentaron medidas concretas para calmar a unos mercados angustiados por las señales de un crecimiento vacilante.

El desempeño económico de China se ha mantenido robusto. El Producto Interno Bruto se ha expandido cerca del 9 por ciento este año y las previsiones apuntan a un crecimiento de al menos 8 por ciento en el 2012.

Aún así, muchos analistas temen que los problemas se estén cocinando y la agencia Fitch Ratings advirtió el jueves que podría reducir la calificación crediticia de China en dos años debido a las grandes cargas de deuda por parte de los bancos del país.

En Estados Unidos, una serie de datos que se conocerán esta semana deberían confirmar la tendencia reciente que apunta a un vacilante crecimiento pero no una recesión.

Los economistas esperan que las ventas minoristas se hayan expandido un débil 0,2 por ciento el mes pasado, quizás golpeadas por la incertidumbre del consumidor ante la batalla política en Washington por el límite de endeudamiento del país.

Mediciones clave sobre la salud de las empresas incluyen un dato de la producción industrial en agosto y una nueva cifra sobre la actividad manufacturera en el norte de la costa este en septiembre.

El derrumbe del índice de la Fed de Filadelfia sobre las industrias del norte de la costa Atlántica estadounidense el mes pasado, a -30,7, llevó a los inversionistas a buscar cobertura. Economistas estiman que el índice subirá a una lectura aún baja de -0,15.

Cifras de inflación podrían ofrecer cierta tranquilidad a las autoridades de la Fed de que las alzas de los precios a principios del 2011 fueron realmente transitorias. El índice de precios al consumidor de agosto aumentaría un 0,2 por ciento tras el salto del julio de un 0,5 por ciento.

Se espera que los precios al productor caigan un 0,1 por ciento, reflejando un reciente retroceso en los costos de la energía.

DECADA PERDIDA, 10 AÑOS DE GUERRA

Mientras los estadounidenses conmemoraban el décimo aniversario de los ataques del 11 de septiembre, siguen luchando con una economía que mantiene atrapados a muchos trabajadores.

Una cifra particularmente preocupante: pese al crecimiento de la población en la última década, el número de estadounidenses con empleo fue menor en agosto del 2011 -131,13 millones- de lo que fue en septiembre del 2001, cuando se mantuvo en 131,52 millones.

Algunos analistas sostienen que el gasto en las guerras que siguieron a los atentados contribuyó considerablemente a deteriorar el panorama fiscal que ahora impide que se adopten medidas de estímulo más sustanciales para frenar una potencial recesión.

Un estudio de la Universidad Brown publicado a principios de este año puso el costo total de las guerras en Irak y Afganistán cercanas a 4 billones de dólares, casi 10 veces el tamaño del paquete que Obama propuso la semana pasada para impulsar el crecimiento del empleo.

En vista de la percibida escasez de opciones fiscales, los mercados ya han dado ampliamente por descontado la probabilidad de que la Fed tome algunas medidas en su encuentro del 20 y 21 de septiembre, probablemente mediante un esfuerzo para poner presión a la baja en las tasas de interés de largo plazo.

En lo que respecta al plan de empleo de Obama, las reacciones fueron mixtas: la caída de 300 puntos del Dow Jones el viernes no fue exactamente un voto de confianza.

El nerviosismo se debe parcialmente a preocupaciones de que los planes que se ofrecen sean algo más de las mismas políticas que han fracasado en impulsar el crecimiento, combinadas con la inquietud de que los republicanos en el Congreso puedan bloquear muchas de las medidas.

CIUDAD DE GUATEMALA, SEP 12 (REUTERS) - El militar retirado Otto Pérez, que promete encarar con mano dura a las pandillas y cárteles de la droga que aterrorizan a Guatemala, ganó la primera vuelta de las elecciones presidenciales, pero no alcanzó la mayoría necesaria para evitar una segunda ronda.

Pérez, un general retirado de 60 años y sobre el que pesan acusaciones de abusos en la guerra civil, obtenía el lunes un 36 por ciento de los votos con un 95 por ciento de las casillas contabilizadas, de acuerdo con el programa de resultados preliminares del Tribunal Supremo Electoral (TSE).

El centrista Manuel Baldizón, un empresario hotelero y ex congresista, obtenía un 24 por ciento en el conteo de sufragios, que tras el cierre de las mesas de votación la tarde del domingo se fueron dando a conocer con mucha lentitud.

En el tercer lugar, con 16 por ciento de los votos, marchaba Eduardo Suger, un académico.

Con estos resultados, el 6 de noviembre habrá una segunda vuelta entre el derechista Pérez, del Partido Patriota (PP), y Baldizón, del Partido Libertad Democrática Renovada (Líder). El general retirado necesitaba obtener el 50 por ciento de los votos más uno para ganar en primera vuelta.

"Estamos seguros en la próxima ronda, la segunda vuelta que es el 6 de noviembre, vamos a volver a ganar y vamos a volver a ganar con fuerza como hoy estamos ganando", dijo Pérez en una conferencia de prensa en las primeras horas del lunes.

Ningún aspirante a la presidencia del país exportador de café y azúcar ha ganado en primera vuelta desde que regresó la democracia en 1986, tras décadas de gobiernos militares.

Baldizón comenzó a figurar en los sondeos en agosto, luego de que la justicia negó la inscripción de la candidatura de Sandra Torres, la ex esposa del presidente Alvaro Colom.

Las leyes del país prohíben la reelección y que familiares de los mandatarios busquen relevarlos en el cargo. Torres se divorció del presidente meses atrás en un intento por eludir esas reglas.

MÁS SOLDADOS Y POLICIAS

Las campañas electorales se enfocaron en el fracaso de Guatemala por enfrentar a las pandillas callejeras y contener a los cárteles mexicanos que trasiegan droga de Sudamérica hacia Estados Unidos y cuyos negocios criminales han trasladado a varias naciones centroamericanas.

Además de la inseguridad, que deja una docena de personas asesinadas cada día en el país de 14.7 millones de habitantes, los guatemaltecos sufren de una extendida pobreza.

Pérez, que ha prometido mando duro contra la delincuencia con el despliegue del Ejército para hacer frente a las bandas criminales, quiere contratar 10,000 policías y 2,500 soldados nuevos, mientras que Baldizón ha sugerido la creación de una guardia nacional y apoya la pena de muerte.

Pérez es acusado de su supuesta participación en graves violaciones a los derechos humanos durante la guerra civil de 1960 a 1996 y en la que murieron unas 250,000 personas.

El militar retirado comandó tropas durante el conflicto interno, y fue director de la unidad de inteligencia militar.

Pero el general retirado destaca el rol que desempeñó durante la firma de los acuerdos de paz en 1996.

El envío de las tropas a las calles, esquema usado por su vecino México para enfrentar a cárteles, tiene diferentes implicaciones en Guatemala, donde el Ejército cometió cientos de atrocidades durante el conflicto.

Algunos votantes que aún tienen recuerdos de la guerra no están convencidos.

"Los soldados no están entrenados para gobernar", dijo Eduardo Higueros, de 75 años, tras votar el domingo en una mesa que estaba llena de gente.

Pero otros están hartos de la ola criminal y se muestran más abiertos a medidas duras.

"Ladrón visto, ladrón muerto. Nada de encarcelamiento, - mátenlos", dijo Hilda Celeste López, una secretaria de 38 años que votó por Pérez.

MADRID, 12 SEP (DPA) - A falta de poco más de dos meses para las elecciones generales anticipadas en España, el Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy saca una holgada ventaja al Partido Socialista (PSOE), que en los comicios encabezará el ex vicepresidente Alfredo Pérez Rubalcaba, según tres encuestas publicadas hoy.

La del diario "El País" otorga al conservador PP una ventaja de 14,1 puntos en los comicios del 20 de noviembre. De esta forma, el partido de Rajoy lograría 185 escaños, diez más de la mayoría absoluta en el Congreso de los Diputados. El PSOE quedaría por debajo de los 125, una auténtica debacle electoral.

La encuesta de la cadena Ser otorga 13 puntos de ventaja al PP (45 por ciento frente al 32 por ciento de los socialistas).

Ventaja menor, aunque también holgada, es la que otorga el sondeo de la televisión privada La Sexta al PP. Según éste, el partido conservador logrará un 45,8 por ciento de los votos, frente al 35,5 por ciento del PSOE, lo que se traduce en 10,3 puntos de diferencia entre las dos grandes formaciones de España.

La gestión de la crisis económica que ha hecho el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero ha hundido ya desde hace tiempo al PSOE en las encuestas. La reforma constitucional pactada por los socialistas con el PP para limitar el déficit público en la Carta Magna y que se aprobó la semana pasada ha complicado aún más las cosas a Rubalcaba.

En una entrevista con Radio Nacional de España (RNE), el candidato socialista no se mostró sorprendido por el resultado de estas encuestas. En agosto hubo "unas semanas regulares" y electorado se sintió "desconcertado", dijo refiriéndose al debate en torno a la reforma constitucional. "Si yo mismo tenía reparos, cómo no va a tenerlos mi electorado", manifestó.

TRIPOLI, 12 (ANSA) - Las fuerzas que respaldan a Mummar Kadafi atacaron hoy el centro petrolero de Ras Lanuf, donde fueron al menos 15 los muertos, y fortalecieron la resistencia en Bani Walid, mientras el coronel libio advirtió en un mensaje que luchará "hasta la victoria".

En tanto, el Consejo Nacional de Transición, que fue reconocido hoy en forma oficial por China, sostuvo que Kadafi cuando sea arrestado deberá ser juzgado primero en Libia y luego en la Corte Penal Internacional.

Kadafi volvió a emitir hoy un mensaje en el cual advirtió que "no es posible dejar Libia a los colonialistas" y dijo que combatirá "hasta la victoria".

El coronel sostuvo que "no nos queda otra cosa que combatir hasta la victoria y el derrocamiento de este golpe de Estado", en el mensaje leído por el propietario de la emisora Al Rai, quien dijo que la transmisión del discurso fue postergada por "razones de seguridad".

Las fuerzas rebeldes enfrentan en Bani Walid una fuerte resistencia de las tropas de Kadafi, que según denuncias del Consejo Nacional mataron al menos a tres civiles en Sirte.

Numerosos civiles huyeron de Bani Walid por los combates, aunque la falta de combustible dificulta los desplazamientos.

El comandante rebelde Abdalá Abu Ussara dijo que las fuerzas de la oposición no recibieron todavía órdenes para una ofensiva y sostuvo que en Bani Walid hay numerosas armas y "francotiradores por todos lados que nos impiden avanzar".

Fathi Bashaagha, portavoz de las fuerzas rebeldes en Misurata, dijo al enviado de ANSA que las fuerzas del rais mataron al menos a tres civiles, al parecer mujeres, en un raid en Sirte.

"Irrumpieron en algunas casas y contra otras dispararon con armas pesadas. No sabemos todavía el balance completo", manifestó, y agregó que las víctimas mortales son originarias de Misurata.

El Consejo advirtió hoy que cuando Kadafi sea arrestado el proceso deberá desarrollarse en el país, ya que la Corte Penal Internacional se concentrará sólo en delitos cometidos desde febrero.

Así lo aseguró el responsable de asuntos políticos e internacionales del Consejo, Fahti Mohammed Baja, quien participa de la reunión interreligiosa que realiza la comunidad de San Egidio en Munich.

"Cuando capturemos a Kadafi su proceso deberá ser una cuestión local libia, porque la Corte Internacional de La Haya lo procesaría sólo por aquello que cometió desde febrero en adelante", sostuvo Baja en diálogo con periodistas.

El gobierno de Níger sostuvo hoy que desde el 2 de septiembre ingresaron al país 32 personas vinculadas a Kadafi, entre ellas su hijo Saadi y tres generales.

El primer ministro, Brigi Rafini, dijo en diálogo con diplomáticos extranjeros que esas personas ingresaron en grupos y fueron recibidas "por razones humanitarias".

El último grupo, que incluyó a Saadi Kadafi y a otras ocho personas, fue interceptado ayer en el norte del país por las fuerzas de seguridad.

"Por cuanto sabemos, ninguna de estas 32 personas es objeto de un mandato de arresto internacional", manifestó el primer ministro.

Níger reconoció al Consejo Nacional de Transición como representante legítimo de Libia y aseguró que respetará los pedidos de la justicia internacional.

Los tres generales, según fuentes oficiales, son el jefe de la aviación, Al-Rifi Ali Al-Sharif; el jefe de la guardia de Kadafi y de las fuerzas de Obari, Ali Khana; y el jefe del comando en la región de Murzuk, Muhammad Abydalkarem.

Italia, por su parte, recibió la autorización de Naciones Unidas para desbloquear fondos libios congelados al régimen de Kadafi por 2.500 millones de euros, anunció hoy el canciller, Franco Frattini.

AMMÁN, 12 SEP (EFE).- El rey Abdalá II de Jordania instó hoy a la UE a que apoye la creación de un Estado palestino independiente dentro de las fronteras de 1967, durante una entrevista en Ammán con el ministro alemán de Exteriores, Guido Westerwelle.

"Alemania y Europa tienen un papel importante que desempeñar a la hora de respaldar los esfuerzos que buscan el restablecimiento de una paz global en la región en el camino para la creación de un Estado

palestino independiente dentro de las fronteras de 1967", dijo el monarca, según un comunicado de la Casa Real jordana.

Westerwelle respondió al rey que Berlín "promueve la reactivación del estancado proceso de paz a través de la reanudación de negociaciones directas entre palestinos e israelíes".

Abdalá II y Westerwelle analizaron durante su encuentro la decisión de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) de acudir a la ONU para conseguir el reconocimiento del Estado palestino a finales de este mes, así como la posición de EEUU y la UE sobre este asunto.

Washington ha amenazado con vetar cualquier resolución en el Consejo de Seguridad de la ONU para el reconocimiento de un Estado palestino, mientras que los países europeos están divididos.

Mientras que hay un grupo de estados -entre ellos España- próximo a las tesis de los palestinos, existe otro -liderado por Alemania y Holanda- que se negaría a aceptar una declaración de ese tipo.

Antes de la reunión con el rey, el titular de Exteriores alemán se entrevistó con su colega jordano, Naser Yudeh, y afirmó que su país apoya el establecimiento de "un Estado palestino independiente y viable a través de la negociación".

Según fuentes diplomáticas palestinas en la capital jordana, Westerwelle se reunió anoche en Jordania con el presidente de la ANP, Mahmud Abbas, al que trató de convencer de que abandone el plan de acudir a la ONU.

El reino hachemí es la primera escala de Westerwelle en una gira por la región que le llevará también a Israel.

KABUL, 12 SEP (EFE).- Human Right Watch (HRW) denunció hoy en un informe que las milicias y los cuerpos de policía locales potenciados por los gobiernos de Afganistán y EEUU en el país asiático están cometiendo "serios crímenes" con impunidad.

"El Gobierno afgano ha respondido a la insurgencia reactivando las milicias, que amenazan las vidas de los afganos de a pie", criticó el director para Asia de la organización defensora de los derechos humanos, Brad Adams.

En el informe, titulado "Simplemente no lo llames milicia: impunidad, milicias y la policía local afgana", la organización asegura que las autoridades "no están llevando a cabo una adecuada supervisión" de sus acciones.

Según HRW, estos cuerpos están cometiendo sistemáticamente crímenes "como asesinatos, violaciones, detenciones arbitrarias, secuestros o redadas ilegales".

La organización mantuvo que "al no exigírseles responsabilidades" se sienta la base para "futuros abusos" y "se genera apoyo" entre la población hacia los talibanes y otros grupos insurgentes.

HRW hizo además un llamamiento a los gobiernos afgano y estadounidense a "poner fin a su relación con grupos armados irregulares y dar pasos para crear fuerzas de seguridad correctamente entrenadas y formadas".

"La presión para reducir el número de tropas extranjeras no debe significar un coste en los derechos de los afganos", dijo Adams.

El informe, que da cuenta de casos específicos de abusos, ha sido elaborado a partir de 120 entrevistas con víctimas y familiares, líderes tribales, testigos y trabajadores de varias regiones.

Las tropas internacionales, con EEUU a la cabeza, comenzaron el pasado julio a retirarse de Afganistán y a traspasar gradualmente la competencia de la seguridad a las fuerzas afganas, en un proceso que debe concluir en 2014 si se cumplen los plazos previstos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
